

## Presentación

La Semana de la Ciencia es la iniciativa de comunicación social de la ciencia y la tecnología más importante que se celebra en España. Desde el año 2001, los centros de investigación del CSIC participan de este evento a fin de estimular el gusto por el saber científico e incentivar la participación de los ciudadanos en cuestiones científicas mediante la realización de actividades de divulgación.

Dentro de este marco, el Instituto de Arqueología (CSIC, Junta de Extremadura, Consorcio de Mérida) ha organizado un elenco de actividades con las que pretende informar al público sobre las principales líneas de investigación desarrolladas por el personal del centro, la metodología arqueológica empleada y la difusión científica de los resultados obtenidos. La programación incluye unas jornadas de puertas abiertas a la sede del Instituto, visitas guiadas a diversos yacimientos arqueológicos vinculados a proyectos de investigación dirigidos actualmente por científicos del IAM y una charla sobre la actualidad arqueológica en España.

### Organiza



### Patrocina

FECYT

Fundación Española  
de Investigación Científica



Estado Español  
de Investigación Científica  
y Tecnológica



### Colabora



Ayuntamiento de  
Salamanca de la Serena



Ayuntamiento de  
Mérida de las Torres

## Inscripción

**Jornadas de puertas abiertas:** las visitas a la sede del Instituto son libres. Para grupos superiores a 15 personas es necesario contactar previamente con el personal del centro.

**Rutas arqueológicas:** la inscripción se llevará a cabo mediante la cumplimentación del formulario disponible en la web del IAM en la siguiente dirección: [www.iam.csic.es](http://www.iam.csic.es). La selección de los grupos admitidos se realizará por orden de emisión de solicitud hasta completar el aforo.

### Dirigido a

Estudiantes ESO, Bachillerato y cursos formativos  
Público en general

### Dirección

Instituto de Arqueología - Mérida  
Plaza de España 15, 06800 Mérida  
Tf: 624 31 56 61 Fax: 624 315 653

### Información

[www.semanadela-ciencia.csic.es](http://www.semanadela-ciencia.csic.es)  
[www.iam.csic.es](http://www.iam.csic.es)

# Semana de la Ciencia

21 al 25 de noviembre 2011



Instituto de Arqueología - Mérida

## 21 al 25 de noviembre

Jornada de puertas abiertas. Sede del Instituto de Arqueología

Lugar: Instituto de Arqueología. Plaza de España 15, Mérida  
Horario: 11.00 a 13.00 h

La visita incluye un corto audiovisual y una exposición de posters informativos sobre la labor científica desarrollada por los investigadores del IAM en el vado de Alconétar, comarca de la Serena, Medellín, Mérida y Medina de las Torres, entre otras actividades de carácter internacional como los trabajos arqueológicos en el arco de Jano en Roma o el proyecto ATHENA.



Excavaciones arqueológicas en Contributa Iulia, Medina de las Torres

## Lunes 21 de noviembre

Ruta arqueológica  
*Contributa Iulia Uguntunia*, Cerro de Los Cercos (Medina de las Torres)

Responsables: P. Mateos y A. Pizzo  
Lugar: Parque del Cerro de Los Cercos  
Horario: 11.00 h -13.00 h

En esta visita guiada pretendemos dar a conocer a los alumnos que la realicen, las características fundamentales del urbanismo de la antigua ciudad de *Contributa Iulia*; caminar por sus calles y visitar algunos de los principales edificios que componían el foro de la ciudad.



Barriero de Cancho Roano. Zalamea de la Serena

## Miércoles 23 de noviembre

Ruta arqueológica  
Cancho Roano y recinto ciclópeo (Zalamea de la Serena)

Responsables: S. Celestino y V. Mayoral  
Lugar: Centro de Interpretación Cancho Roano  
Horario: 11.00 h -13.00 h

Esta propuesta pretende mostrar a los alumnos cómo el paisaje que rodea Zalamea ha cambiado a través de la historia, y cómo grupos humanos del pasado lo han habitado y explotado de maneras muy diferentes a las actuales. En primer lugar se visitará Cancho Roano, un asentamiento que tuvo una función religiosa, simbólica y también económica de gran importancia en la región a lo largo de la Primera Edad del Hierro (siglos VII al V a.C)

El segundo punto de nuestro recorrido se localiza a unos 600 metros de Cancho Roano. Se trata de un asentamiento cuyos orígenes parecen fecharse en el mismo momento en que Cancho Roano estaba ocupado. Luego el lugar debió de permanecer abandonado, hasta que unos pocos años antes del inicio de la Era cristiana se construyera un edificio de grandes bloques de granito. Este es un ejemplo de un tipo de enclaves que salpican el campo de la Serena, y que podemos definir como una forma de ocupar el territorio que se desarrolló durante los primeros tiempos de la dominación romana en la zona.



Museo de la Evolución Humana de Burgos

## Jueves 24 de noviembre

Conferencia  
El Museo de la Evolución Humana de Burgos.  
Una caja de luz para reflexionar sobre la evolución  
*Aurora Martín Nájera*, Coordinadora del Museo de la Evolución Humana de Burgos

Lugar: Sala *Decumanus*, Puerta de la Villa (Mérida).  
Hora: 20.00 h

Nacido con la intención de convertirse en un referente mundial, tanto por el contenido como por el contenido, ofrece con rigor científico y de manera atractiva, accesible y didáctica, las claves sobre el proceso evolutivo humano en sus aspectos biológico, ecológico y cultural y sobre los yacimientos de la Sierra de Atapuerca. Es, además un museo de última generación, tanto en conceptos arquitectónicos como en recursos museográficos, de manera que interactivos, audiovisuales, y elementos e instalaciones interactúan con el visitante en el mundo de las sensaciones, ayudando a la comprensión de la temática. Finalmente, y no menos importante, el MEH es también la cabecera del Sistema Atapuerca, Cultura de la Evolución, figura integradora de las sinergias y actuaciones a realizar a partir de dos ejes patrimoniales fundamentales: el Museo de la Evolución Humana, como espacio cultural y de difusión sobre el origen y proceso evolutivo de nuestra especie, y la Sierra de Atapuerca, espacio cultural relevante del que procede buena parte de la historia de la evolución y reserva de la memoria.